
«Маленькая героиня»

Война – ужасное время для всего мира. Миллионы людей погибали, сражаясь за  

свою родину, за светлое будущее своей страны. Отцы, деды, братья, сыновья 

уходили  на фронт и не возвращались. Война не щадила никого. Те, кто возвращался 

домой,  уже были другими людьми, многие вернулись инвалидами. Время, 

забравшее  миллионы судеб, искалечившее жизни людей, все-таки не смогло 

сломить веру в  победу. И пока мы помним всех, сражавшихся за чистое небо над 

нашими головами,  они живы, они живут в наших сердцах!

Война своим кровавым, обжигающим крылом  

коснулась и моей семьи. Мои прадеды и прабабушки  

пронесли на своих плечах ее тяжелое бремя... Я рада  

возможности рассказать о своей прабабушке.

Кревцова Анна Яковлевна родилась 25 августа  

1920 года около города Куйбышева. Когда началась  

война, ей было всего 20 лет, она закончила 10  

классов, после чего за компанию с друзьями решила  

пойти в военно-медицинскую академию. Стране  

нужны были военные врачи. Под этим  

подразумевалось не только знания в медицине, но и  

боевая подготовка. Во время обучения в академии

моей прабабушке было нелегко, она была очень маленькой и худенькой, не такой
выносливой, как остальные. Дедушка шутил: «Гранату кидать так и не научилась,  

кидала

всегда будто «из-под юбки», зато всегда метко стреляла, хотя винтовку носить  

не могла, слишком тяжелая и больше нее, но помогали мальчики: она всегда всем

нравилась». Чтобы стать настоящим профессионалом, в академии она очень  

серьезно занималась, что впоследствии спасло сотни жизней.

В 1942 году закончила академию ускоренным выпуском (с красным дипломом),  

прабабушка рассказывала, что ей предложили остаться в академии, писать



диссертацию. Она возмутилась, ответив: ”Как же вам не стыдно! Родина в  

опасности, а мне в тылу отсиживаться?!”. Генерал посмотрел на нее и сказал:

«Понял… под Сталинград !»
Так молодая Анечка оказалась в эпицентре военных действий под 

Сталинградом.  Она работала в военном госпитале, где оперировали

круглосуточно, где не

заканчивалась тяжелая работа, так же, как не заканчивался обстрел с воздуха. Было  

множество смертей, крови, стонов… «Да, забыть это невозможно»,-говорила 

бабушка  Аня. Удивительно, но какие-то небесные силы все время оберегали ее 

жизнь, может  быть, чтобы она потом родила трех сыновей и рассказала все, что 

испытала, будучи  молоденькой девушкой.

Она попадала под бомбежки, останавливала в панике разбегающихся раненых  

солдат (при росте 150 см проявляла невиданную храбрость). За ней, бегущей через  

поле, охотился фашистский летчик, которому она погрозила кулаком, а он, сделав

круг, вернулся и обстрелял ее снова.

И только чудо спасло ее! Сколько было таких  

историй!! Позже ее определили в медсанбат при  

дивизии, с которой она дошла до Берлина.

Мой прадедушка, Кревцов Евгений
Петрович, служил в той же дивизии. Так они с прабабушкой познакомились и сразу  

же после войны поженились.

После войны прабабушка сильно изменилась. Война закалила ее характер. Это  

была маленькая женщина, слабая с виду, но сильная духом.



Я помню прабабушку уже старенькой, когда ей было 80 лет. К концу жизни она
с трудом ориентировалась в современном мире, зато помнила все подробности 

войны.  Я хочу призвать всех людей, любящих жизнь, помнить о тех, кто дал им эту  

возможность, кто сражался и погибал за них! Мы обязаны пронести память о  наших

героических предках через всю жизнь, чтобы не прервалась связь поколений!


